



Lo más destacado de la semana

Núm. 77 / 20 de noviembre de 2024

UE /



El aumento de aranceles a importaciones procedentes de China durante la primera administración Trump [no](#) provocó el ingreso de una oleada de productos chinos a la Unión Europea (UE), como algunos exponen, argumentaron analistas en un informe, señalando que los temores de desviación no deben orientar la política comercial europea.

“Algunos ya están utilizando el temor de una posible desviación comercial para justificar el aumento inmediato de aranceles a la importación de productos chinos”, afirmó el grupo de analistas. Sin embargo, el informe afirma que esa desviación no ocurrió durante la última administración de Donald Trump, cuando cientos de miles de millones de dólares procedentes de productos chinos se vieron afectados por aranceles más elevados. De hecho, expone el informe, pocos productos observaron aumentos significativos en términos de volumen comercializado a Europa tras la imposición de esos aranceles y los que registraron esos aumentos se vieron compensadas casi en su totalidad por exportaciones en otras áreas provocadas por aranceles estadounidenses.

“Esa inundación nunca ocurrió. Sin duda, las exportaciones chinas a la Unión Europea aumentaron, pero en la mayoría de los casos, casi en línea con la tendencia preguerra comercial”, concluye, entre otros, el informe.

Por otra parte, la UE [solicitó](#) autorización de la Organización Mundial de Comercio (OMC) para tomar represalias en contra de EE.UU. por un valor de 35 millones de dólares en respuesta a la imposición de derechos compensatorios sobre las aceitunas procedentes de España.

En una solicitud pública, el bloque regional comentó que EE.UU. no cumplió con el fallo de la OMC, citando el informe del panel emitido a principios de 2024, y propuso imponer represalias por los aranceles

estadounidenses, así como medidas adicionales para compensar los efectos comerciales provocados por el incumplimiento de EE.UU.

EE.UU. /



El presidente de EE.UU., Joe Biden y su contraparte indonesia, Prabowo Subianto, se comprometieron a [agilizar](#) las negociaciones en minerales críticos sin comprometerse a continuar negociando un acuerdo que permita a empresas indonesias beneficiarse de los incentivos fiscales parte de la Ley de Reducción de la Inflación, durante la celebración de una reunión bilateral en la Casa Blanca.

Indonesia lleva tiempo intentando negociar un acuerdo en minerales críticos con EE.UU., y ha solicitado incluir el tema en las negociaciones del Marco Económico del Indo-Pacífico (IPEF, en inglés). Sin embargo, EE.UU. se ha mostrado renuente a comprometerse a ese nivel, rechazando negociaciones comerciales, así como la propuesta de incluir minerales críticos en negociaciones de IPEF.

Por otra parte, el Departamento del Tesoro añadió a Corea del Sur a una lista de monitoreo de principales socios comerciales cuyas prácticas monetarias justifican un mayor escrutinio sobre su superávit en la cuenta corriente, de acuerdo con el último [informe](#) semestral de la agencia emitido al Congreso.

Los países que cubren dos de los tres criterios son automáticamente incluidos en la lista de monitoreo: un superávit comercial con EE.UU. que exceda 15 mil millones de dólares, un saldo positivo superior al 3% del PIB, y una intervención constante y unidireccional en el mercado de divisas. China, Japón, Taiwán, Singapur, Vietnam y Alemania también son parte de la lista de monitoreo. La agencia desechó a Malasia de este monitoreo por no cumplir con los tres criterios.

APEC /



Líderes y ministros del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) destacaron resultados de la reunión de líderes y la reunión ministerial relacionada con comercio sostenible y economía digital, incluido el impulso para actualizar una lista de bienes y servicios medioambientales y una iniciativa de conectividad en las cadenas de suministro.

De manera genérica, la declaración de [líderes](#) y la declaración [ministerial](#) destacan, entre otros, avances en temas económicos e impulsan una mayor integración económica en la región, citando la iniciativa APEC para avanzar hacia una Zona de Libre Comercio de Asia-Pacífico (FTAAP, en inglés). Ambas declaraciones también citaron

la Fase Tres del Plan de Acción del Marco de Conectividad de la Cadena de Suministro, diseñado para mejorar la conectividad en las cadenas de suministro y minimizar el impacto de eventos disruptivos en ellas.

